

Los diarios de Barcelona refieren los pormenores de una doble fuga llevada á cabo por una casadita de veinte años y una amiga de ésta, soltera y de diez y seis años.

Esta última, que pertenece á una honrada familia de Marsá, provincia de Tarragona, se hallaba en un colegio de Falset, en el cual se presentó el jueves último la casada, convecina suya, llamada Teresa Folch, y diciendo que iba á buscarla de parte de su familia, se la llevó consigo, dirigiéndose ambas á Reus, en compañía de un joven, conocido por *Juanet de Vilaseca*, y en dicha ciudad tomaron el tren para Barcelona, pues la casada le dijo á su amiga que la había ido á buscar para que la acompañase á esta capital.

Entretanto circuló la voz por Marsá de que Teresa Folch había huido con un amante, llevándose de su casa el dinero y cuanto de valor pudo encontrar, y pronto se supo también que con ellos había ido la joven que estaba en Falset.

Reunidos el marido de la primera y la madre de la última, determinaron ponerse en camino el día siguiente para esta ciudad, y como ni el uno ni la otra habían estado jamás en ella, brindóse para acompañarles y auxiliarles en sus pesquisas un convecino, llamado José Agustí.

El viernes llegaron los tres á Barcelona, y por consejo de una persona á quien refirieron el caso, fueron á dar conocimiento de él al gobernador civil.

Supo lo ocurrido el inspector de vigilancia, señor Morell, que es también del campo de Tarragona, é inmediatamente se puso en campaña para encontrar á los fugitivos, y cuando había ya dado con su pista, desapareció de pronto el convecino Agustí, que, según se vió después, se había *pasado al enemigo*.

Teniendo noticia el señor Morell de que aquellos estaban hospedados en una hostería de la plaza de Antonio López, se personó en ella el domingo por la mañana, cuando los pájaros habían volado, avisados por el Agustí, el cual, burlando á su vez á la Teresa y al Juanet, se marchó con la joven, yendo á hospedarse en la posada del Centro, sita en la calle de San Pablo, donde los detuvo anteañoche el inspector, señor Morell, cuando

llegaron al establecimiento después de haber estado en el teatro.

El mismo inspector detuvo ayer por la mañana á Teresa Folch en una casa sospechosa de la calle de San Rafael, y sigue los pasos del *Juanet de Vilaseca*.

La joven á quien se intentó prostituir ha sido devuelta incólume á su familia, y la Teresa y Agustí fueron puestos á disposición del Juzgado.

Noticia publicada a La Paza el 15/11/1889

«Por el inspector de vigilancia don José Morell ha sido detenida la joven Teresa Caixalos Sa. A, vecina de Marsá (Tarragona), la que, engañada, fué traída á esta ciudad por Teresa Folch, fugada de su domicilio conyugal, la que

tambien ha sido detenida por dicho inspector, en virtud de denuncia presentada por su marido. Durante los pocos dias que han estado en esta ciudad, se han juntado las fugadas con un sujeto que pretendia comerciar infamemente con lo joven, llevándola á una casa «non sancta,» cuya dueña no la quiso admitir por su poca edad.

Este sujeto, con la Teresa Folch, han ingresado esta tarde en los calabozos de los juzgados, quedando la Teresa Caixalós depositada hasta que sea reintegrada en el seno de su familia.»

Ha sido elogiado por muchas personas este servicio prestado por el señor Morell.

Noticia publicada a El Mercantil el 14/11/1889

La història té tots els ingredients d'una novel·la i apareixen tots els personatges: La innocent, l'alcajota, el pinxo i el policia. Devia ser un escàndol al poble. La mateixa notícia es va anar repetint als diaris.

No sabem exactament qui era la Teresa Folch, n'hi havia varies. La Teresa Queixalós Samarra era filla de Francesc Queixalós Estalella i de Teresa Samarra Toset, els dos de Tivissa. Es van establir a Marçà, ell era pastor. Un altre dels fills era Francesc Queixalós Samarra que es va casar amb Cinta Fucho Mañé, de Benissanet, són els de Ca la Pastora.

[MO] Febrer 2023